

# Boletín de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes

Academia fundada en el año 1810.

Asociada al Instituto de España.

Integrada en el Instituto de Academias de Andalucía  
y en la C.E.C.E.L. del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

AÑO LXVII	ENERO-JUNIO 1996	Núm. 130
-----------	------------------	----------

## GALERÍA DE ACADÉMICOS



ILMO. SR. D. MANUEL PELÁEZ DEL ROSAL. Nació en Priego de Córdoba en 1942. Cursó sus estudios de enseñanza primaria y media en su ciudad natal, y obtuvo los títulos de bachiller elemental (1956) y superior (1958) en el Instituto "Aguilar y Eslava" de Cabra, y, posteriormente, los de licenciado (1964) y doctor en Derecho (1966) en la Universidad de Granada, en la que fue nombrado Profesor Ayudante de Derecho Procesal (1964-67). Tras una breve estancia en la Universidad alemana de Würzburg (1965) fue becado por la Fundación "Juan March" con una ayuda para ampliar estudios en el extranjero. En el Instituto de Derecho Procesal de la Facultad de Jurisprudencia de Roma (Italia) se especializó bajo la dirección de los profesores Salvatore Satta y Giovanni Leone (1966-67). En este año fue nombrado profesor ayudante de Derecho Procesal de la Facultad de Derecho de la Universidad Central de Barcelona, quedando adscrito a la cátedra del prof. Fenech Navarro, y mediante concurso-oposición fue nombrado profesor adjunto (1968) y profesor agregado (1971). En 1974 desempeñó la plaza de profesor agregado de Derecho Procesal de la Facultad de Derecho de la Universidad de Sevilla, en donde fue nombrado secretario general, y en 1976, por virtud de concurso de méritos, fue nombrado catedrático de Derecho Procesal de la Universidad de Salamanca, de la que fue vicerrector de Ordena-

ción Académica, director del Secretariado de Publicaciones e Intercambio Científico y fundador de su moderna editorial. En 1981 fue nombrado catedrático de Derecho Procesal de la Facultad de Derecho de la Universidad de Córdoba, cargo que ocupa en la actualidad, y en la que ha sido vicedecano (1982-84) y decano (1984-1987).

Es Graduado Social por la Escuela Social de Granada (1964). Ha sido profesor de Derecho del Trabajo de la Escuela Profesional de Medicina del Trabajo de la Universidad de Granada (1965), profesor de Cooperación de la Escuela Social de Barcelona (1968-73) y de Derecho Procesal del Trabajo de las Escuelas Sociales de Barcelona y Salamanca (1976-80).

Es autor de numerosos artículos de su especialidad, publicados en la *Gran Enciclopedia Rialp*, y de varias obras, entre las que destacan "Legislación orgánica y de administración de justicia" (1973), "La competencia territorial en el proceso civil: el acuerdo de sumisión expresa" (1974), "Introducción al Derecho Procesal" (1976), "Profesiones judiciales y jurídicas" (1987), "Criterios para la reforma del proceso penal" (1987), "El Magistrado Suplente" (1988), "Ordenamiento judicial y profesionales forenses: Hacia el Ordenamiento Judicial como rama autónoma del Derecho Procesal" (1991), "El derecho de visita: aspectos procesales y jurisprudenciales" (1992), "Amparo judicial del funcionario público" (1995), "Un ilustre ciudadano montoreño, D. Diego Medina García, magistrado del Tribunal Supremo" (1996), etc. Es asimismo director de la colección jurídica "Derecho y Justicia".

Ha sido Secretario General de la Conferencia de Rectores de las Universidades del Estado (1978-1988), director de los Cursos de Verano de la Universidad de Córdoba sobre "El Barroco en Andalucía" (1984-1988), Vocal Asesor Jurídico del Instituto de Academias de Andalucía (1991-1995) y Consejero del Instituto de Estudios Giennenses (1976-1990). Ha sido asimismo Magistrado Suplente de la Audiencia Provincial de Córdoba durante el período 1982-1987 y ponente de los Cursos sobre Derecho y Tráfico de la Dirección General de Tráfico (1984-1992).

Fue nombrado Correspondiente de la Real Academia de Córdoba en 1972 y Numerario en 1987 (Sección de Ciencias Morales y Políticas). De 1989 a 1992 fue Director de la Corporación. Pertenece a la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada (1992) y a la Academia de Historia de Colombia (1993). Es Colegial de Honor del Real Colegio Mayor Universitario San Bartolomé y Santiago de la Universidad de Granada (1994), director del Centro Unesco de Córdoba (1994), Presidente de la Asociación "Academia de Cronistas de Ciudades de Andalucía" (1994) y director de los Cursos de Verano de Priego de Córdoba sobre "El franciscanismo de Andalucía" (1995).

Desde 1961 es Cronista Oficial de Priego de Córdoba, de cuya localidad ha publicado varias decenas de libros de carácter histórico e histórico-jurídico: *Priego de Córdoba en la Edad Media* (en col. con C. Quintanilla) (1976), *Cancionero popular del Rosario de la Aurora* (en col. con J. Jiménez Pedrajas) (1977), *Guía histórica y artística de Priego de Córdoba* (en col. con J. Rivas) (1979); *La Fuente del Rey: Historia, Arte e Iconografía* (en col. con R. Taylor y S. Sebastián) (1986), *La Pastorela* (en col. con Ocaña Vergara) (1986), *El Sagrario de la Parroquia de la Asunción: Historia, Arte e Iconografía* (en col. con R. Taylor y S. Sebastián) (1988), *Gaspar de Montellano y Memorias íntimas y populares de Carlos Valverde López* (en col. con J. M.<sup>a</sup> Ocaña) (1988), *El Obispo Caballero, un prieguense en América* (1989), *Constituciones y Estatutos de la Pontificia y Real Cofradía y Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno de Priego* (1993), *Constituciones de la Pontificia, Real y Venerable Cofradía y Hermandad del Santo Entierro de Cristo y Soledad de María Santísima* (1994), *Historia del Convento de San Pedro Apóstol de franciscanos descalzos* (en col. con M. Villegas) (1994), *Heráldica y Genealogía de Priego de Córdoba (Siglos XVI al XX)* (1995), *Guía de la Subbética* (coord.) (1996), *Constituciones de la Pontificia, Real y Venerable Archicofradía de la Santa Veracruz y Hermandad de Nuestro Padre Jesús de la Columna* (1996) y *Correspondencia reservada del virrey Caballero y Góngora* (en col. con R. Tisnés) (1996). Desde 1984 dirige la revista local *Fuente del Rey*; y desde 1989 es abogado en ejercicio del ilustre Colegio de Abogados de Córdoba.